
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

   
 
                          
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ   検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

 

 

☆☆品川区イズ 670☆☆ 
◇歳入に諸収入があります  

 歳入は、区民税や国、都の補助金などたく
さんあります。諸収入もその一つです。つぎ
の諸収入の 4 年度決算額を選んで下さい。 
①放置自転車保管料 

（自転車 6897 台、バイク 13 台） 
②シルバー大学参加費（900 人） 
③すまいるスクール参加費（9486 人） 
④広報しながわ広告料等 
⑤宝くじ等助成金収入 
ａ9,658 万円 b5,585 万円 
ｃ2,075 万円  ｄ825 万円    e179 万円 

◎難易度☆☆☆☆☆ 
 

 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 
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2023 年 10 月 

 

2023 年 5522 票のご支持を頂き、 
現在５期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森
小・中学校、早実高、早大（政経学部政治
学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課
程。東大研究員、塾などを経て、教師（早
実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。
軟式野球ルーキーズ監督。2007 年初当選
2541 票、2011 年 5232 票。2015 年
5551 票。2019 年 6205 票（史上最多）。
『議員力検定１級』合格。 
☆初心を忘れずにガンバります！ 

 

高橋しんじプロフィール  

 
しがらみのない無所属 

決算特別委員会 質疑① 
 
 

 

 

決算特別委員会とは、前年度（令和４年度）
の予算が適正に使われたか、区が決算案を議会
に提出し、審議する場です。10/２から連日約

７時間の質疑を行い、10/19 に可決（認定）し
ました。４年度の歳入・歳出に関連して今年度
施策の状況や今後の施策の展望等も質疑されま
した。区に対する議会のチェック機能を発揮す

る大切な機会です。34 人の議員が一人原則 10
分の質問をします。その質疑の一部を６回でご
報告します。紙面の都合上、議事録を要約して
います。Ｑ:他議員の質問 Ａ:区の答弁 

◎令和４年度決算額 ☆私のコメント  
※私の質問は、まとめて６７５号に掲載予定。 

 

☆一般会計規模は 23 区の中位です。 
歳入  1 年間の収入の決算額  
    1,959 億 1,637 万 5,816 円    

（３年度 約 1,938 億６千万円） 
歳出  1 年間の支出の決算額 

☆区民１人当たり   約４７万円 

☆１世帯当たり    約８２万円 
区は、区民 1 人（赤ちゃんも含め）に対して
約 47 万円分のサービスを行っています。 

1,893 億 3,839 万１,448 円 
（３年度 約 1,868 億６千万円） 

※区内人口:約 40 万人・世帯数:約 23 万世帯 

 

◇令和 4年度一般会計決算 
 
 

 

 

歳入 
 
 

 

 

※品川区の  
１年間の収入です 

 Q：《区民税、広告料収入》 
①なぜコロナ禍にもかかわらず、区民税

が増収となっているのか。分析は。 
②広告料収入の内訳は。区有施設に設置の
ﾃﾞｼﾞﾀﾙサイネージの広告収入増加を。 
 

A：①コロナ前には毎年 20 億円以上

伸びていた。コロナ禍で減収と予想 
したが 7 億円増だった。令和 3 年中の
区内中小企業が様々な経済支援策など
で令和 4 年度にかけて持ち直したこと
が一番大きい。 
②『広報しながわ』『しながわｶﾞｲﾄﾞ
2022』等で 618 万 2,000 円、周辺案
内板で 200 万円、教育委員会の広報紙
で 5 万円。デジタルサイネージ（注：
映像表示装置を設置し情報を発信する
システム）は、区有施設の屋内にあ

る。屋内だと訪れる人が限られるが屋
外は多くの人が通る。しかし、検討し
たが広告需要が少ないと断念した。 
◎区民税   553 億８千万円 

 ◎広告料収入    825 万円 
☆広告料は貴重な収入源です。工夫を! 

 

mailto:takahashi-shinji@spa.nifty.com
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729


 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 

 

 
 

発行者 高橋慎司 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 

Tel ０３-５７４２－６８６4 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 
☆ご希望の方に『区政報告』をお届け 
いたします(送料は当方で負担します) 
 
 
 
 
 

月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆各 7:00-9:30 頃 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！ 

政報告 
 

区 
 

№670 2023年 10月 

 クイズの答え： ①放置自転車保管料 c 
2,075 万円 返還されない自転車を再
生して売却もしています。②シルバー
大学参加費（900 人）e 179 万円 ③
すまいるスクール参加費（9486 人）
ａ 9,658 万円 ④広報しながわ広告料
等ｄ 825 万円 ⑤宝くじ等助成金収入
b 5,585 万円 ハロウィンジャンボ・
自治振興・スポーツ振興宝くじ で約
5,463 万円の助成金収入。 
 
 

 

◇板橋区、「書かない窓口」導入 
区役所での申請手続きに必要な手間を減らそうと 

板橋区は、来庁前にスマホ等で必要事項を入力して
もらう「書かない窓口」を始めた。戸籍住民課が扱
う住民異動届（転出入）や各種証明書の申請で導入
する。区 HP や区公式 LINE 内の専用サイトから申
請理由を選択し、情報を入力すると二次元コードが
発行される。窓口で読み取ると事前に入力した情報
が印字された申請書が作成される。窓口での記入の
手間と時間が短縮される。 参考：8/24 東京新聞 
 
 
 Q：《歩行喫煙防止過料》 

①歳入の過料が 96,000円。1件 
1,000円×９６件だと思うが、千代田区 2,730
件、渋谷区 7,550件に比べて少ないが。 
②2,000 円の区もある。品川区の 1,000 円で
いいのか。 

③路上喫煙が増えているのは、喫煙所がないか
ら。たばこを吸う人が納めるたばこ税は一般財
源（特定の目的のための税）ではないが整備を。 

 
A：①路上喫煙防止・地域美化推進地

区の 5 ヶ所で各地区月 4 回程度指導 
している。警察経験者の生活安全サポー
ト隊が指導員として 3 名 1 組で過料徴
収、指導を行っている。指導のみは
2,538 件。 
②罰則を伴う条例改定は、喫煙の環境整
備を踏まえて検討が必要。まず環境整備
を効果的に行う。 
③吸う人、吸わない人の共存で私達も前
向きに喫煙所の整備を進めている。 
◎歩行喫煙防止過料 96,000 円 

◎特別区たばこ税：約 35 億 6 千万円 
  （3 年度から 2 億 6,500 万円増） 

注 過料＝行政上の義務違反に対する 
ﾍﾟﾅﾙﾃｨｰとして義務違反者
に対して科される金銭的な
罰。犯罪行為に対して科さ
れる「刑罰」とは異なる。 

 

Q：《区議会だより》 
①年間の発行部数。 

②どれくらい読まれているか。 
③区議会に興味を持ってもらえるアイディアを 
 

 A：①定例会４回分と臨時号は全戸配
布で各 24 万部。新年号は新聞折込と 

駅スタンド配布で 10 万部弱。 
合計で 130 万 1600 部。 
②推測は難しいが昨年の品川区世論 
調査で区議会情報の入手先は区議会 
だよりが 63％。4 年前の調査から 
10％アップ。それなりの読者がいる。 

③区議会議員による広報会議のメンバー
が編集、レイアウトに苦労し、表紙の写
真の公募、サイズを変えたりしている。
デジタルブックや LINE の通知もしてい
るが多様な方法で通知の検討が必要。 
◎区議会だより発行   2,874 万円 
☆駅やコンビニでも配布。お読み下さい。 

Q：リサイクル資源売り払い収入 
4 年度は 4 億 885 万円。昨年度から 1 億

7,540万円増加した。理由は。 
 

 A：ペットボトルの単価が非常に上 
がった。また、ペットボトルとアル 
ミ缶が収入の多くを占めている。 

 

議会費 
 
 

 

 

【お休みします】10、11 月は、区議会
の本会議・委員会、視察等のため、『区
政報告』配布をお休みさせていただく
場合があります。ご了承ください。 

https://www.silhouette-illust.com/illust/40729
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729

